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ECONOMIA £r LAVORO 
Intervista al presidente Werthen 

«L'abbiamo studiato molto bene 
l'interesse è comune 
l'accordo si può fare presto» 

Le telecomunicazioni in Europa 

Il piano della multinazionale: 
un asse che unisca 
la Svezia a Spagna e Italia 

Ericsson: «Pronti a unirci a Telit» 
Dopo la costituzione della Telit da parte dell In e 
della Fiat e le roventi polemiche che I hanno ac
compagnata I interesse si sposta sulle necessarie 
alleanze internazionali del nuovo gruppo italiano 
delle telecomunicazioni Trattative sono in corso 
da tempo con diverse grandi società in particolare 
per un possibile accordo con la svedese Ericsson 
Ce ne parla il suo presidente Hans Werthen 

DAI, NOSTRO INVIATO 

A N T O N I O ROLLIO S A U M B E N I 

am STOCCOLMA >Noi siamo 
pronti Ericsson e Telit posso 
no accelerare i lempi e rag 
giungere entro pochi mesi un 
accordo Basta volerlo Men 
Ire gli italiani discutevano se 
mettere o meno insieme hai 
tei e Teletira noi non siamo 
nmasli con le mani In mano 
abbiamo continuato a studia 
re tutti gli aspetti dell opera 
Zione e c i siamo convinti che 
si può lare nell Interesse di en 
trarnbi i partner» Hans Wer 
then presidente del consiglio 
di amministrazione di Electro 
lux ed Ericsson lancia al verli 
ce Siet e Fiat un segnale preci 
» Fare presto Sulle polemi 
Che di casa nostra per la con 
clusione dell affaire Telit non 
vuole intervenire t un i ca co 
sa che conia per gli svedesi e 
che adesso I interlocutore ila 
llano non ha più vincoli per 
una discussione approfondila 
e una decisione In realtà nei 
due •quartieri, delle teleco 
municazioni a Stoccolma 11 
•ola d i Lilla Essingen a sud del 
centro Monco e la cittadella di 
Telefonplan e è più d i un ti 
more che I accordo con gli 
italiani d i cui si parla da tanto 
tempo possa sfumare Una 
volta varala la Telit sul tavolo 
si sono gettati altri colossi 
multinazionali dei settore La 
Siemens tedesca in primo luo 
go che da tempo dichiara di 
esaere interessata in Europa a 
una collaborazione ad ampio 
raggio su tutti i piani commer 
ciale finanziario industriale e 
tecnologico per I lialtel a 
buon Iniendiior poche parole 
Poi i canadesi della Northern 
Telecom E possibile ipotizza 
re che si ripeteranno le guerre 
- e i colpi bassi - già combat 
tute per comprare la francese 
Ccgl vinta ali asta guarda caso 
proprio dagli inesauribili sve 
desi dopo un lungo braccio di 
terrò con Siemens e A l i 7 Ve 

dremo I casi sono comunque 
diversi la Telit non è in vendi 
ta Cerio Ericsson ha molto in 
leresse ad una intesa ampia 
con gli italiani d a attraverso 
la Falme controlla circa il ven 
ti per cento del nostro merca 
lo Dopo gli Stati Uniti I Italia e 
i l paese nel quale I industria 
svedese decisamente onen 
tata verso un investimento 
esterno mantiene forti inte 
ressi circa due miliardi d i co 
rone investiti nel 1986 pan a 
400 miliardi d i lire Ma e è di 
mezzo una strategia di più am 
pio respiro 

Alti 
profitti 

giip 
E vero che dopo avere ac 
qulstalo la Ccyt l'iolei-esse 
deli'Ericason per un accor 
do con gli italiani sarebbe 
diminuito? 

Non è vero A! contrario Oggi 
più che mai una collaborazìo 
ne tecnologica e produttiva e 
indispensabile per tutti non 
posso dire di più ma le solu 
zioni sulle quali stiamo dtscu 
tendo con gli italiani sono di 
verse e possono essere inte 
ressanti Giusto qualche gior 
no fa abbiamo chiarito definì 
tivamcnte il nostro ruolo nel 
mercato spagnolo acquistan 
do il restante 4 9 * della Intel 
sa La Telefonica prima socie 
tà spagnola di telecomunica 
zioni Fha messa in vendita e 
noi abbiamo cosi raggiunto la 
totalità del capitale 

Per cui baila fere I conti 
Intelia ha circa 11 40 per 
cento del « r e a t o spagno
lo, la Ccgl ha 11 11 per cen
to lo Francia, ne andoaae 
In porto l'operazione con 
Telit al costituirebbe no 
polo europeo che control
lerebbe Il 30 per cento del 

Dice Werthen «I mercati del 
sud Europa sono molto im 
portanti per un piccolo paese 
del nord qual è la Svezia Italia 
e Spagna garantiscono alti 
profitti sono un grande serba 
toio di consumo per la telefo 
nia pubblica e lo saranno an 
cor più per la telefonia priva 
ta Nel mercato conterà chi è 
m grado di mettere insieme 
più risorse Non e e assoluta 
mente tempo da perdere» 
Werthen non dirige stretta 
mente I attivila del gruppo la 
sua è una canea che garanti 
sce prevalentemente gli equi 
libri tra gli azionisti Venne 
chiamato dai Wallemberg la 
famiglia che con pochi altn 
potenti costituisce la ristretta 
oligarchia imprenditoriale e fi 
nanziana svedese ad assume 
re la stessa canea tenuta ali E 
lectrolux perche il suo prede 
cessare in Ericsson mori in un 
incidente Ma certo le decisio 
ni strategiche dell azienda 
passano attraverso il suo va 

È un processo che non si può 
arrestare i nostn concorrenti 
non stanno fermi lo credo 
possibile I avvio di nuovi rap
porti nei mercati europei fon 
dati proprio su un asse che 
parte dalla Svezia e collega 
Spagna e Italia Con voi Italia 
ni si lavora benissimo alle 
spalle ci sono anni di collabo
razioni tecnologiche di cono
scenza dei problemi E poi 
non abbiamo (abitudine di 
soffocare t partner non si co
manda a nulla qui da Stocco) 
ma si collabora si concorre a 
un progetto comune 

L'accordo con Telit preve
drà una partecipazione 
degli Italiani nel capitale 
svedese contro l'apertura 
alla Ericsson di una parte 
del mercato Interno Italia
no? 

E troppo presto per parlare 
degli aspetti finanziari E poi 
d i questo non si discute sui 

?[.ornali bensì tra gli azionisti 
n Svezia ci sono regote preci 

se sui rapporti tra imprese na 
zionaii e gruppi stranien non 
vogliamo correre rischi di sca 
late ne interne ne condotte 

dall esterno perche le azioni 
d i controllo che chiamiamo 
a2iom A sono bene al sicuro 
restano solitamente nelle ma 
ni delle due banche la Sven 
ska Handeltanke e la Skandi 
naviska Ens-cilda Banken Le 
azioni B imece sono libere 
si possono acquistare o ven 
dere quanto si vuole 

«Si vota 
con i piedi» 

In Italia si è parlato del SX 
del capitale Ericsson In 
mano alla Telit, pochissi
mo 

La cosa certa e che non pos 
siamo aprire ad alcun gruppo 
straniero i pacchetti che con 
tano delle nostre imprese In 
fatti chi possiede un azione A 
ha dintto a un voto chi ha in 
mano azioni B per avere dint 
to a un solo voto deve posse
derne mille A Stoccolma di 
ciamo che n^lle imprese si vo 
I a c o n i pieni L azionista che 
ha i titoli B se non e soddisfai 
to per le scelte del manage 
ment se ne può andare cioè 
può vendere le sue azioni 
Semplice no7 

Lei è a capo del consiglio 
di aaunlnlstraztoiie anche 
di Eieciroiu*, proprietaria 
della Zanuasl. C'è un lega
me tra la strategia speri
mentata con U grappo di 
Pordenone e l'ambizione 
di un progetto di collabo
razione con Telit? 

Teoricamente non e è alcun 
rapporto ira i fngonfen e le 
lavatrici e le centrali telefoni 
che In prat ca pero un lega 
me e è con voi italiani si lavo 
ra bene e vorremmo conti 
nuare a lavorare Sempre di 
più Dicono che c e troppa 
burocrazia in Italia e invece io 
credo che di burocrazia sia 
mo malati noi tanto quanto 
voi forse di più In Italia circo
lano parecchi quattrini e un 
penodo d o 'o anche per gli 
investitori stranieri Ha visto i 
multati della Setemer la no 
stra società quotata alla borsa 
milanese7 E andata benissi 
mo 

Una centrale telefonica 

Un gigante dell'industria 
forte nella telematica 
e finanziariamente solido 
t v Da mesi sono al lavoro 
gruppi misti di esperti della 
lialtel e delta Ericsson per de 
finire il campo delle possibili 
sinergie «Ora possiamo tirare 
le fila», dice Hans Goteum il 
gran negoziatore del gruppo 
svedese che ha alte spalle la 
complessa e vincente opera 
zione Ccgt in Francia Ci sono 
dei progetti in cantiere ma re 
stano aperti molti punti inter 
rogativi Intanto quello fonda 
mentale gli italiani non hanno 
ancora deciso con quale mul 
tinazionale allearsi Certa 
mente le chance* di Ericsson 
sono parecchie le sue centra 
li sono realizzate con una tee 
nologia che si può facilmente 
integrare a quelle italiane da 
tempo si parla di una centrale 
a commutazione ottica sulla 
quale si confida molto anche 
in Italia Ericsson può portare 
in dote a un accordo di colla 
boranone le sue sofisticate 
tecnologie per la telematica 
punto debole dell Italie! e I in 

tegrazione con la radiotelefo
nia di cui è leader nel mondo 
Il 45% delle radio installate sui 
veicoli sono largate Stoccol 
ma. Ma può mettere in campo 
soprattutto la sua forza (man 
ziana decisiva per sostenere 
le elevatissime spese di ncer 
ca e sviluppo Goteum annun 
eia un progetto per le trasmis 
stoni che potrebbe integrarsi 
alle produzioni Telettra. Natu 
Talmente e top secret 

Certamente Encsson vuole 
bruciare le tappe Avendo un 
mercato interno ristretto deve 
per forza vivere sull esporta 
zione II mercato italiano non 
e ricco come quello francese 
(70Umila linee telefoniche 
contro un milione e mezzo) 
ma messo insieme a una buo 
na parte di quello spagnolo e 
a un 16% di quello francese si 
dimostra un affare tutto som 
mato motto interessante 

Preceduti a poca distanza 
nella classifica mondiale da 
Siemens Northern Telecom 

(amencani) e Cit Alcatel gli 
svedesi "sono ira i gruppi più 
aggressivi tanto da avere in 
progetto da tornare in forze 
sul mercato amencano nono 
stante abbiano subito una tre
menda botta con i computer 
L Informatile System di prò 
pnela dell Encsson riuscì a 
perdere fino a 100 milioni di 
dollari Vennero chiusi due 
impianti in Svezia due negli 
Stati Uniti taglio alta manodo 
pera del 10% C e stata una 
ristrutturazione motto profon 
da e veloce e la Encsson ha 
ripreso ad andare bene Con 
tinua certo a vendere perso 
nal computer in Europa co 
struisce terminati da vendere 
a banche e società finanziane 
grazie ad un accordo con la 
Digital Equipment ma t suoi 
maggiori sforzi ha deciso di 
dedicarli a ciò che sa fare me 
glio cioè telefoni Ha circa 80 
mila dipendenti in 32 centn di 
produzione nel mondo 

OAPS 

Con i robot 
un milione 
di «Fire» 

Produttività «giapponese» alla Fiat di Termini Imerese tre 
motori al giorno per addetto per un totale di 2500 pezzi 
giornalieri che diventeranno 3000 entro il 1988 Lo stabili 
mento molisano e diventato il fiore ali occhiello delta casa 
tonnese che ha celebrato ieri ia nascita del milionesimo 
«Fire» un obiettivo raggiunto in poco più di due a n n 

Fondi comuni 
A maggio 
raccolta 
dimezzata 

Gli italiani hanno perso la 
fiducia nei fondi d i investi 
mento7 A maggio ta racco! 
ta netta ha subito una secca 
flessione 524 milioni con 
tra i 1136 di aprile Ma i l 
presidente dell Assofondi 

**^^»™*»*^^**»^^^**m Guido Cammarano non si 
mostra preoccupato e parla di risultato positivo «E me 
no brillante dei mesi passati ma il calo si spiega con le 
voci che hanno depresso negli ultimi (empi la Borsa la 
precarta situazione politica ed il versamento delle imposte 
Comunque 524 miliardi di raccolta netta non sono pochi» 

Certificato 
di malattia: 
va spedito 
subito 

Il certificato di malattia va 
spedito entro due giorni al 
tnmenti si perde il dmtto al 
la indennità per le giornale 
di ntardo Lo ha deciso la 
Corte di Cassazione con 
una sentenza che ha dato 

i * * ^ ^ * * ^ * ^ ^ * ^ ^ * ragione ali Inps in una cau 
sa nella quale I Istituto aveva contestato I obbligo di paga 
re I indennità in caso di ntardo nell invio del certificato 
medico 

Referendum 
all'Alta 
Dp ha fatto 
ricorso 

Gruppi di delegati sindacali 
facenti capo a Dp hanno 
fatto ricorso alla commis 
sione elettorale sindacale 
contro i risultati ufficiali del 
referendum al) Alfa II ncor 
so verrà esaminato oggi I 
delegati di Dp hanno anche 

annunciati 1 intenzione di nvolgersi alla magistratura nel 
caso la commissione elettorale non dia loro ragione 

Fiat e Olivetti 
HPsi 
contro il Cipe 

Dura prolesta del Psi con 
Irò la decisione del Cipe di 
Stanziare 2500 miliardi per 
progetti Tiat ed Olivetti 
•che nessuno conosce-
•La trasparenza delle pro-

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ cedure e completamente 
• • ^ • • " • • • • " • • " • • • ^ • • • • ™ saltata ne i l dipartimento, 
ne I ufficio del ministro sono stali informati La questione -
denuncia una nota di via del Corso - e stata trattata diretta 
mente dal ministro per i l Mezzogiorno con un consulente 
personale* 

È m O l t O ^ morto ieri a Parigi ali età 

I' A # M M A M 1 « 4 d ' ^ a n m 'economista 

e c o n o m i s t a francese Francois Perroux 
P e r T O U X Fondò e diresse 1 Istituto di 
• « • • V U A scienze matematiche ed 

economia applicata di Pan 
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ gì e I istituto di studi econo-
^ • " • ^ " • ^ ^ ^ • • ^ ^ • " ^ mici d i Dakar Ha acquista 
to fama intemazionale con te sue analisi sullo sviluppo del 
Terzo mondo e sui rapporti tra economia e sociologia Era 
anche un esperto linguista 

9700 miliardi 
l'import 
zootecnico 

Continuano le difficoltà 
della zootecnia italiana nei 
1986 abbiamo speso 9793 
miliardi per comprare alt e-
stero rame prodotti lattie 
ro-casean e uova La cifra è 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ slata resa noia dal presi 
^ ™ • ^ • ^ • • ^ " • ^ ^ • ^ dente dell Associazione al 
levaton (Aia) Venino -«Non è colpa degli allevaton - dice 
Venmo - che anzi proprio nei giorni scorsi sono siati 
vittime designate delle incertezze derivanti da una politica 
zootecnica che stenta a comprendere che per uscire dal 
tunnel deh afta epizootica si nehiedevano decisioni rapide 
ed impegni precisi» 

GILDO C A M P E 8 A T O 

Per Forlani e i ministri Goria e Piga 
con le tasse sulla Borsa bisogna andarci piano 

Ciampi imbarazza la De 
E D O A R D O Q A R D U M I 

SJBJ R O M A Dopo il richiamo 
del governatore della Banca 
d Italia ad affrontare le irriso! 
te questioni del fisco la De 
mocrazia cristiana ha deciso 
di adottare la ben nota politi 
ca dello struzzo Tutti i suoi 
principali esponenti fanno fin 
ta di non capire e quando prò 
pno non possono fare a meno 
di esprimersi fanno ricorso 
agli espedienti della tradizio 
ne gesuitica Accade a propo 
sito della tassazione degli utili 
che si conseguono in Borsa 
con la compravendita delle 
azioni Su questo punto Ciam 
pi è stato esplicito ha detto 
che bisogna intervenire elimi 
nando una franchigia senza ri 
scontro in alcun altro paese 
Come reagire a un tanto auto 

revole appello senza compro 
mettere la mietitura di con 
sensi presso quegli ambienti 
(Confindustna in testa) che 
vedono 1 imposizione sui ca 
puoi gatns come il fumo negli 
occhi7 

Ecco come se la cava il pre 
sidente della De Arnaldo For 
lani «ti problema della tassa 
zione delle plusvalenze di 
Borsa esiste e la Democrazia 
cristiana e disponibile ad ap
profondirlo non ha alcun at 
leggiamento pregiudiziale» 
Cosi comincia Forlani e prò 
segue -Pero quando it prò 
blema fu affrontato m seno al 
Consiglio dei ministri I opimo 
ne prevalente dei tecnici era 
che i rischi di depressione del 
dinamismo della Borsa potè 

vano essere prevalenti nspet 
to ai vantaggi che ne poteva 
no denvare» Quindi bisogna 
pensarci bene esaminare i 
prò e i contro 

Forlani da il la e gli altri se 
guono Anche per Goria I indi 
rizzo della De in campo fisca 
le «e di ottenere la massima 
perequazione possibile» Tut 
tavia per le tasse sulla Borsa si 
deve discutere -con tranquilli 
ta con serietà e senza emo 
zioni» Prendiamocela con 
calma insomma dice Goria il 
quale si permette anche di fa 
re lo spiritoso osservando che 
ti problema si pone ora -quan 
do i capital gams non ci sono 
più» cioè in un momento 
molto sfavorevole per il mer 
cato dei titoli dopo le mdige 
stioni degli ultimi anni A Go 
ria succede Franco Piga neo 

ministro dell Industna anche 
per lui «il pioblema e giusto 
ma e stato posto in un mo 
mento sbagliato» Pigaammo 
nisce che s deve agire con 
cautela «dopo un attenta ana 
lisi* 

Dovendo proprio dir qual 
cosa ecco dunque cosa ne 
sce a balbettare la De a prò 
posito di un problema che -
lo dice Ciampi non solo 
mette in luce sperequazioni e 
ingiustizie ma se non nsolto 
e destinato i pesare negativa 
mente sullo sviluppo del pae 
se nei pross mi anni La coda 
di paglia de nocnMiana viene 
clamorosamente scoperta dal 
ministro Goria secondo il 
quale ora cioè alla vigilia di 
un importarne consultazione 
politica sarebbe bene che i 
partiti -non parlassero di tas 
se» 

bCAMPING. 
fatturazione Ragionala Gestori 
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— — — — — Scuola e crisi del sindacato 
Pizzinato propone nuove regole per la democrazia 

«Sui contratti votare sempre» 
La circolare ministeriale (quella che impone gli 
scrutini al mattino e toglie un intera giornata di 
paga a chi non li fa) non piace alla Cgil Lo ha detto 
len Pizzinato in una conferenza stampa Pizzinato 
propone un nuovo modo di eleggere i rappresen
tanti delle scuole (riservandone a Cgil Osi Uil 
solo il 30%) e chiede che il referendum sta istitu
zionalizzato 

S T E F A N O BOCCONETT1 

aai R O M A Torna sulle prime 
pagine dei giornali Ma forse 
stavolta avrebbe fatto a meno 
di tanta pubblicità Perché 
ora di sindacato si parla ma 
solo per «raccontare» della 
sua crisi delle sue debolezze 
E come se non bastasse - ad 
alimentare quest «interesse» 
non proprio benevolo - ci si 
mettono anche le polemiche 
ali interno dello stesso sinda 
cato 

Dunque la crisi delle con 
federazioni tiene banco E 
parlare di crisi oggi vuol dire 
soprattutto parlare di inse 
gnanti Questo e proprio I ar 
somento su cui e tornato len 
Pizzinato sollecitato dai gior 
nalisti in una conferenza 
stampa Tanti i temi toccali 
Proviamo a sintetizzarli co 
minciando da quello di ptu 
stretta attualità la circolare 

ministeriale sulte trattenute 
per gli scioperi Pizzinato e 
stato chiaro «Siamo contrari 
a qualsiasi intervento autori 
torio nelle vertenze sindaca 
li cosi come siamo per il pie 
no rispetto del rapporto tra 
ore di sciopero e ore trattemi 
te dalla busta paga" Quindi 
«no» alla Falcucci che vuole 
•alleggerire» lo stipendio ai 
prolesson secondo il mini 
stro infatti chi non fa gli scruti 
ni durante I orano scolastico 
cosi come prevede la circola 
re -perde» lo stipendio d i 
un intera giornata La vicenda 
degli insegnanti comunque il 
rifiuto à contratto della 
scuola chiamano in causa 
questioni più generali essen 
ziah per il sindacato le regote 
della sua vita democratica i l 
rapporto tra vertice e base la 
rappresentatività Temi sui 

Antonio Pizzinato Giorgio Benvenuto 

quali Pizzinato si e soffermato 
ancora «Quando al congres 
so parlammo della necessita 
di nfondazione non tutti ca 
pirono I fatti dimostrarono 
che invece e e bisogno di ridi 
scutere la nostra rappresen 
tattilità » E sul problema più 
immediato quello sollecitato 
dagli insegnanti7 *Noi propo 
marno di reinventarci il melo 
do di rappresentanza per 
esempio nelle scuole solo il 
30 per cento dei delegati (ti 
40% se nell eventuale accor 
do entra anche lo Snals) do 
vrebbe essere formato da mi 
litanti di organizzazioni sin 
dacali votati da iscritti al 
sindacato Per il restante 70% 
tutti dovrebbero essere elei 
tori eleggibili* 

E il referendum7 

«Si potrebbe pensare ad 
una norma magari anche in 

senta negli accordi-quadro 
per il pubb ico impiego che 
istituzionalizzi renda obbli 
gatorio il ri orso al voto se 
greto per i contratti Nella 
scuola negli ospedali nei 
ministeri * 

Le vuole fare da sola queste 
cose la CgiP «Ovviamente no 
Proponiamo per questo a 
Osi e Uil un mini patto d a 
zione (1 ha definito propno 
cosi ndr) che ci permetta su 
bito la rielezione dei consigli 
di fabbnea ielle aziende più 
importanti L unica cosa che 
non possiamo fare e pero re 
stare fermi tome ora dove ci 
sono aziende che non nano 
vano t delegati da 7 8 anni* 

Un invito alla discussione 
che pero sembra caduto nel 
vuoto Quas come una nspo 
sta al segretario della Cgil ieri 
e arrivato tramite un agenzia 

di stampa il lesto di un mter 
vista d i Benvenuto 
ali -Europeo» E quel! intervt 
sta nvela un Benvenuto pole 
micissimo Un Benvenuto che 
ha «scoperto» le ragioni vere 
della crisi sindacale *Le cau 
se del malessere degli mse 
gnantt? Della Qsl che ignora 
il riconoscimento della prò 
fessionalita e delta Cgil che 
accarezza il pelo di queste 
categorie senza pero fare 
nessuna scelta nella loro di 
rezione» E dopo aver decre 
tato la fine dei consigli di fab 
bnca (senza neanche spiegar 
ne le ragioni stando almeno 
alla sintesi distribuita dalle 
agenzie) i! leader della Uil 
conclude citando Lama «Lex 
segretario Cgil non ha nasco 
sto gli errori compiuti in pas 
sa'o dalla sua organizzarlo 
ne Non vorrei che tra 5 anni 
Pizzinato debba scrivere un 
libro dt analogo tenore» 

Quasi a fare da pendant a 
queste frasi «arroventate» am 
va un ultima notizia Piccola 
nascosta ma forse significati 
va «La F i a t - l o ha denuncialo 
ancora Pizzinato - ha comin 
ciato una vera e propria cam 
pagna contro la democrazia 
in fabbnea Fa togliere mani 
festi invita i lavoratori a d i 
mettersi dalle confederazioni 
chiude bacheche » Che le 
divisioni nel sindacato favon 
scano 1 arroganza Fiat' 
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